



Liebe Orchideenfreundin!  
Lieber Orchideenfreund!

Heute hätte unsere alljährliche und traditionelle Weihnachtsfeier stattgefunden - 2020 ist anders. Die Weihnachtsfeier musste leider, wie vieles andere, abgesagt werden. „Corona“ hat unser Vereinsleben beeinträchtigt, wie wohl nichts zuvor seit der Gründung des Vereins. Deshalb sende ich im Namen des gesamten Vorstandes „digitale Weihnachtsgrüße“ an Euch.

Anfang des Jahres hatten wir sprichwörtlich „Glück im Unglück“. Wir konnten unsere **Internationale Orchideen- & Tillandsienschau** bis zum 1. März mit großem Erfolg durchführen. Ich bedanke mich bei allen, die sich dafür eingesetzt haben, dass diese Ausstellung ein großer Erfolg wurde. Sie ist dadurch zu einer der größten Orchideenausstellungen in Europa herangewachsen - nicht nur gemessen an der Besucherzahl, sondern auch an der Anzahl der Aussteller aus vielen verschiedenen Ländern und dem sehr unterschiedlichen und reichhaltigen Angebot. Unsere Orchideenschau ist bei den Ausstellern sehr beliebt - wegen der guten Verkaufszahlen, der Lokalität mit Naturlicht und ganz entscheidend - dem Service & der guten Organisation durch unseren Verein. **Daher nochmals ganz herzlichen Dank dafür an Alle!**

Wir haben uns dazu entschlossen - trotz Pandemie und damit verbundener Planungsunsicherheit - den Termin für 2022 vorläufig festzulegen: **19. bis 27. Februar 2022.** <https://www.orchideenausstellung-wien.at>

Bei unseren **Vereinstreffen** konnten wir zwei sehr interessante Vorträge, mit außerordentlichen Naturstandortaufnahmen aus Brasilien und Papua-New Guinea, genießen. Dann erreichte uns das COVID-19 Virus schneller, als uns lieb war. Laufend wechselnde Präventions-Verordnungen machten es für uns als Vorstand schwer, die Durchführung von Vereinstreffen zu ermöglichen. Wir haben im Vorstand mehrmals Versuche gestartet, leider war die Situation in Wien nie wirklich so, dass wir weitere Vereinstreffen und das Sommerfest hätten verantworten können. Während der Zeit der Lockerung im Sommer stand unser Vereinslokal GH Brigitte nicht zur Verfügung - eine Öffnung ist bis dato nicht geplant. Kaum hatten wir unser Präventions-Konzept für die Vereinstreffen, ab 1. Oktober im Strandgasthaus Birner erarbeitet, stiegen die

*Infektionszahlen erneut stark an. Die damit verbundenen Einschränkungen in der Gastronomie haben die Treffen wieder unmöglich gemacht. Im Nachhinein sieht vieles immer etwas anders aus, aber wir denken, dass wir zu den damals jeweiligen Gegebenheiten nach bestem Wissen und Gewissen gehandelt und entschieden haben.*

*Geplante Vereinsaktivitäten wie z.B. eine Busreise zum Botanischen Garten nach Brno müssen leider warten. Wie sagt ein Sprichwort? Aufgeschoben ist nicht aufgehoben. Vielleicht ist das im Herbst 2021 möglich. In Bayern würde man sagen: „Jo mei“. Mehr bleibt uns allen nicht übrig, als zu warten, dass diese Pandemie „mit einem Impfstoff oder auch mit einem vernünftig präventiven Verhalten von uns allen“ eingedämmt wird. Schauen wir hoffnungsvoll in die Zukunft, dass das „normale Leben“ in absehbarer Zeit wieder beginnen kann. Auf unserer Homepage <https://orchideen-wien.at> findet Ihr die geplanten Vereinsaktivitäten für das erste Halbjahr 2021 - wir aktualisieren immer zeitnah.*

***Wir hoffen, dass Ihr Euch in bester Gesundheit befindet und wünschen allen, trotz Einschränkungen, frohe & geruhsame Feiertage im Rahmen Eurer Familie und einen guten Rutsch ins Neue Jahr 2021 mit vielen blühenden Orchideen.***

***Bleibt Gesund!***

*Mit herzlichem Gruß im Namen des Vorstandes  
**Euer Obmann Manfred Speckmaier***